

LA PELOTA

En Jai-Alai

Jugaron ayer a primera hora a remonte Pasieguito y Ugarte rojos, contra Ostolaza y Zabaleta azules, sacando Pasieguito del once y Ostolaza del diez y medio.

Salió el dinero a la par. Igualaron a 1, 5, 11 y 12; avanzan los azules y vencen por once tantos.

Arraquistain y Perea rojos, contendieron seguidamente a pala contra Chiquito de Gallarta y Jáuregui azules, sacando Araquistain del diez y medio y Chiquito de Gallarta del once y medio.

El dinero, 40 a 35, a favor de los azules.

El partido no pudo ser más desastroso y la cátedra metió el «remo» una vez más, ya que los despreciados por ella, los cofrades, comenzaron arreando desde el principio, propinando a sus rivales la paliza mayor que se ha conocido en los anales pelotísticos, dejándoles en 21 tantos.

(Muy pronto el coloso Irigoyen II contra dos.

En la próxima semana, grandiosos acontecimientos con la reaparición de Abrego.

Todos los días despacho de localidades en la taquilla de las oficinas, calle Fernán Cabetón, 44, de diez a una.

Las localidades se reservan hasta la una de la tarde; después de dicha hora se pondrán a la venta.

EN EL MODERNO

LOS PARTIDOS DE ANOCHE

Jurico y Berolegui rojos contendieron anoche a primera hora a remonte contra Mina y Zumeta azules, sacando Jurico del diez y medio y Mina del once y medio.

Salió el dinero 20 a 14 favorable a los azules, y en ello estuvieron muy acertados los de la «pasta», toda vez que igualados a 1 y a 2, salieron por delante sus favoritos y vencieron por nueve tantos.

Seguidamente jugaron a pala Badiola y Ermua rojos, contra Gallarta III y Aguirre azules, sacando Badiola del once y Gallarta III del once y medio.

Se voceó el dinero 20 a 18 a favor de los azules.

También en esta ocasión tuvieron «pupila» los cátedráticos al escoger favoritos, pues aparte de algunas igualadas registradas en la primera decena, aquello fué como la seda, triunfando los azules por veinte tantos.

Como pueden colegir nuestros lectores, anoche, la cátedra se hinchó de «chupar del bote».

EN EL URUMEA

Gárate hermanos rojos, contendieron ayer a primera hora, contra Trece y Echevarría azules.

Iguales a 5, se adelantan los azules venciendo por catorce tantos.

A pesar de la diferencia de tanteo con que terminó el encuentro, se jugó mucho a la pelota y los cuatro contendientes se portaron como buenos, si bien es justo consignar la superioridad de la pareja azul.

Jugaron a continuación Basabe y Aramendi rojos, contra Agustín y Uría azules.

Desde el comienzo del partido se impulsieron los azules que sin dar lugar a igualada alguna dieron fin al partido con una diferencia de diez y siete tantos.

Agustín y Uría jugaron muy bien; los vencidos lo hicieron con más voluntad que acierto.

El domingo próximo se jugará el tan esperado encuentro aplazado anteriormente.

LOS PARTIDOS DE ANOCHE

Jugaron anoche en primera combinación Ramos y Egozcue rojos, contra Gárate y Martín azules.

De colosal podemos calificar al partido pues la lucha resultó verdaderamente emocionante, pues los cuatro rivales rivalizaron en jugadas realmente maravillosas.

La pelota se mantuvo en el tejado hasta el último momento del encuentro, pues estando a 42 iguales para los 45 a 40 como de costumbre se había concertado, era muy difícil pro-

nosticar cuál de las dos formidables parejas sería la vencedora.

Por fin y después de mucho bregar, vencieron los azules, por dos tantos.

Vencedores y vencidos realizaron una labor formidable, siendo para nosotros el mejor, a pesar de haber perdido, el delantero Ramos que lleva una temporada brillantísima, muy difícil de ser superada por ningún otro. ¡Bravo Ramos! ¡Así se juega!

Jugaron seguidamente Uranga y Marqués, rojos, contra Arrate y Arriando azules.

Careció de interés el encuentro, pues desde el primer momento se impulsieron los azules que con un dominio constante dieron fin al partido, dejando a sus rivales en 26 tantos.

Las regatas de traineras

Después de algunos días de silencio, volvemos a escribir para confirmar las impresiones que tenemos acerca de los participantes en las regatas de traineras.

Decíamos que Pasajes de San Juan estaba decidido a inscribirse y que los de San Pedro daban muestras de estar con ganas de lucha, pues según opinión de los entendidos es ahora cuando tienen motivo de creerse dignos participantes. Vaya nuestro agradecimiento a tan simpáticos remeros, ayer eran de empezar a ensayar.

Los de San Juan, como se sabe, comenzaron el pasado viernes.

De Fuenterrabía también nos llegan noticias frescas. Sabemos que están satisfechísimos; que las pruebas se organizan en buena armonía y que aquella pugna entre marinos y terrestres ha desaparecido por completo, ambos se han unido para formar una sola embarcación. Decididamente creemos que es el acierto más grande que han podido tener los «ondarrabarras».

Han formado ya su grupo de «mutiles» con cuatro terrestres y el patrón por un lado y de marinos el resto. Y son, pues, tres embarcaciones las que podemos contar como seguras.

Tenemos motivos para suponer que Santurce y Ciérvana serán de los nuestros, Santurce porque se ha hecho dueño de una embarcación de un pueblo cercano a San Sebastián y Ciérvana porque ha solicitado de un comerciante donostiarra la intervención en su favor para agenciar remos en un puerto de la costa guipuzcoana. Por otra parte nos han asegurado que ambos se entrenan con entusiasmo con miras a las regatas de Donostia. Así sea.

A pesar de cuanto ha venido habiéndose de que no participaría en las regatas la tripulación de Orío, nosotros no habíamos perdido la esperanza hasta ahora.

Hoy ya no confiamos como antes. Se puede asegurar que no vendrán.

De los donostiarra diremos que ya nos satisfacen bastante sus entrenamientos. Ann se dedican a cambiar gente y pronto se formará la tripulación definitiva. Lo que más nos agrada de todo, es la paz con que parece que se deslizan los entrenamientos. Ya es hora de que llegemos a despreciar las riñas.

Sin duda, las regatas de este año tienen ya un interés extraordinario.

UN JOSHEMARITARRA

Notas taurinas

LAS PROXIMAS LE ABONO

Con motivo de la cogida de Villalta en Bilbao, ha sufrido una pequeña modificación el cartel del día 4 de Septiembre, ganando mucho a nuestro juicio la combinación, con la entrada del diestro Zurito, que sustituirá a Villalta, quedando por tanto ultimada la corrida con los diestros Valencia II, Zurito y Félix Rodríguez, que estocarán reses del Saltillo.

Como es sabido, en la del 11 actuarán, Belmonte, Belmontito y Cagancho, con toros de Rincón (hoy Urquijo) una de las ganaderías más bravas de hoy.

VILLALTA MEJORA

El valiente matador aragonés Nicanor Villalta continúa en la clínica del doctor San Sebastián. Pasó el domingo y el lunes muy bien, conversando animadamente con su hermano Joaquín y con varios amigos.

El reputado cirujano le encuentra mejor. Se ha iniciado franca mejoría y, al parecer, no es de temer la menor complicación, lo que hace confiar en que el restablecimiento de Villalta será más rápido de lo que en principio se creyó.

Así lo deseamos. En cuanto su estado lo permita será conducido el maño a su casa de Zaragoza, donde atenderá a la completa curación.

LE BOXEO

El homenaje a Paulino en el Frontón Urumea

Todo se halla ya ultimado para la reunión del próximo domingo.

Mahien, el francés que en Bilbao se las vió con Uzcudun, va a tener la suerte de entenderse con otro vasco que, sin a penar haber salido al ring ha sembrado el pánico entre los pesados europeos. Este es el pelotari Lete, que abandonó su profesión para seguir la carrera del Régil.

Luneau el semi-pesado parisién, a quien solamente Bauquillon le ha dado un disgusto venciendo a los puntos, después de diez asaltos, es el adversario designado para el irrués Juanito Olaguibel.

El sin rival Ramírez, campeón de Castilla, cuyo combate en el Trueba le valió la admiración de los «inteligentes» y la simpatía unánime del público en general, luchará con el oranés Jim El Zairé.

En el Jurado figurarán M. Gastón Benac y otras autoridades del pugilismo.

Los matches serán arbitrados por el íntimo amigo de Paulino, señor Zuloaga (hijo).

En la presidencia figurarán los familiares de Uzcudun y la Peña tolosana de su nombre, las directivas de las sociedades deportivas guipuzcoanas y el cuadro de pelotaris con Atano III a la cabeza.

Una demostración del cariño que Guipúzcoa profesa al gran campeón de Europa y seguramente del mundo es el enorme pedido de localidades.

EN BIDEBIETA

Cran concurso de tiro

Continúan la competición número 4 del programa (series ilimitadas) en la que han competido 360 tiradores. La prueba se viene efectuando desde hace ocho días, habiéndose conseguido puntuaciones elevadísimas, sintiendo no poder publicar las de todos los participantes; pero si diremos que los que figuran en los primeros puestos suman 293 y 294 puntos, siendo 300 el máximo.

Ayer dió principio la competición de honor, en la que se disputaron los objetos de arte que no estén asignados a otras tiradas, participando en esta prueba más de 400 tiradores, lo que hace que se necesiten dos días para realizarla, sufriendo por dicha causa un día de retraso la competición internacional de los equipos italiano, francés y español, que efectuarán la prueba el día 2 haciéndolo así presente para que las muchas personas que tengan interés en presenciar dicha lucha tengan conocimiento del retraso.

Continúan recibiendo premios con destino a nuestro concurso de tiro, y entre los recibidos últimamente figura una magnífica pistola damasquinada donada por el presidente del Gobierno, que servirá para premiar al equipo militar nacional o extranjero que quede en primer lugar: un revólver detective de gran utilidad, obsequio de los señores Gárate y Anita; bonito monedero, enviado por don Sebastián Machimbarrena; una preciosa copa del señor conde de Santa Coloma, y por último, un revólver marca «Destroyer», de don Isidro Gaztañaga.

Libros y revistas

El problema de la televisión

El problema de la televisión se halla íntimamente ligado con el de la fototelegrafía o transmisión eléctrica de fotografías o dibujos, del cual no es más que un perfeccionamiento y tanto como otro ocupan la atención de los sabios desde hace más de medio siglo.

La prestigiosa revista española «Ibérica», en su número 690 hace un estudio minucioso de esta cuestión, en el cual se analizan los diversos métodos y su fundamento, así como los resultados obtenidos en cada uno de ellos, hasta el novísimo del ingeniero jefe de la General Electric, C.º de Nueva York que ha funcionado admirablemente en la transmisión de dibujos a través del Atlántico, donde otros sistemas fracasan a causa de las influencias perturbadoras de origen atmosférico.

De todos modos, dice «Ibérica», que son de esperar nuevos progresos sin interrupción, ya dentro de los sistemas actuales, ya por otros caminos, para vencer las arduas dificultades que presenta este invento en el terreno de la práctica.

Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialista en las enfermedades de la piel y secretas. Plaza del Arsenal, número 3. Consultas de 11 a 1 y de 2 a 4. Teléfono 1-02-32.

CICLISMO

La vuelta a Cataluña

Victor Fontán triunfa en la tercera etapa.

Reus — A las cinco de la mañana se dió la salida a los corredores ciclistas que se habían de disputar la tercera etapa de la vuelta a Cataluña, partiendo los routiers en presencia de numeroso público.

La distancia a recorrer es de 189 kilómetros en terreno accidentado y con muchas cuevas entre Reus e Igualada.

Los corredores partieron a gran tren en dirección a Lérida en cuyo control habían de detenerse pero sin detenerse para continuar la etapa. En Lérida esperaba la llegada de los ciclistas un nutrido grupo de público al frente del cual estaban el alcalde y varios concejales.

Se presentaron las bicicletas a las diez y diez de la mañana en un grupo muy nutrido viéndose al frente del mismo al español Cañardo. En el sprint final logra Le Drogo adjudicarse la prima del control, seguido de Cañardo. Siguen los corredores su marcha sin detenerse y Cañardo da un estirón formidable llevando la carrera a un tren infernal y de esa forma logra adjudicarse la prima de Mollerusa.

Poco después sufre Cañardo un reventón y el pelotón de cabeza aprovecha la ocasión para despegarlo y ganar la importante ventaja.

A Igualada llegaron también en grupo unos cuantos corredores a las doce y veinte despegándose en el sprint el francés Fontán que ganó la etapa cubriéndola en 6 horas, 32 minutos y 29 segundos.

Segundo: Le Drogo, en 6-32-30

Tercero: Cuviller, en 6-34-10

Cuarto: Cañardo, en el mismo tiempo.

La etapa fué corrida a una velocidad media de 29 kilómetros.

Bilbao

Bilbao, 30 (11 noche).

En el Club Marítimo del Abra se ha celebrado hoy un banquete en honor de don Sebastián Castedo, organizado por la Liga Vizcaína de Productores por la labor desarrollada por dicho señor en pro de la industria española.

Al acto asistieron unos cincuenta comensales entre los que se encontraban representantes de las grandes industrias vizcaínas.

Junto al señor Castedo se encontraban en la presidencia don Federico Echevarría, el comandante del MacMahon y otras personalidades.

A los postres, el señor Echevarría pronunció un discurso en el que elogió a labor del señor Castedo en el Consejo de la Economía Nacional.

El señor Castedo le contestó agradeciendo las palabras del señor Echevarría y prometió que seguiría laborando por la industria española.

* + *

El señor alcalde manifestó que se adelantaba la hora de apertura del certamen a las cuatro y media de la tarde del día 1.º pues S. M. llegará dicho día a las cinco de la tarde y se adelanta la hora para evitar la coincidencia de la llegada de S. M. con dicho acto.

* + *

En la playa de Laide en el término de Pedernales y en medio de gran animación fueron a bañarse un grupo de señoritas de la colonia veraniega, sin fijarse en el peligro del mar, cuando de pronto del grupo partieron voces pidiendo auxilio, viéndose que la resaca arrastraba a varias de ellas.

El conocido industrial bilbaíno don Remigio de Eguren consiguió sacar a la orilla a las señoritas que estaban en peligro.

Dos horas más tarde otras cuatro señoritas que se fueron también a bañarse se vieron en grave peligro hasta que unos jóvenes bilbaínos pudieron sacar a la orilla a las de ellas sin peligro alguno y a las otras dos en bastante grave estado.

Dos doctores que se hallaban en la playa les hicieron volver a la vida por la respiración artificial y fueron luego conducidas a sus domicilios a Guernica en automóvil.

«El Gran Mundo»

Sucursal de la Fábrica de Impermeables de Bilbao. Gran cantidad y surtido en Gordinas, Trincheras e Impermeables a precios de fábrica. HERNANI 9.

Zarauz

LA ROMERIA VASCA

La Comisión del Ayuntamiento se reunió el lunes por la noche para tratar sobre la próxima romería que se celebrará el día de la Virgen de Aránzazu, al estilo puramente vasco como ha tenido lugar otros años. De esta simpática fiesta nos ocuparemos detenidamente en otra crónica.

TIRO DE PICHON

Gracias a nuestro ilustre Ayuntamiento que no descansa en organizar algunos atractivos de agrado a la colonia veraniega; tendrán éstos el próximo jueves un bonito espectáculo donde entretenerse y pasar alegremente algunas horas.

Se trata de una tirada de pichón con carácter benéfico, cuyos fondos se destinarán para el Asilo de la villa. La prueba se verificará con palomas zuritas y en el campo de fútbol, a las cuatro de la tarde.

He aquí el programa: Tiro de Prueba, con pichón. Primera tirada, inscripción 15 pesetas; pichones 6. Dos cerros excluye con derecho a igualar, con distancia de 5 metros. No empates se disputarán a 27 metros y no habrá tiro a carambola.

Los premios de esta primera, son: Copa del Ayuntamiento, Copa del conde de Santa Coloma. Valiosa pitillera de un protector de la Beneficencia; cien cartuchos de la S. E. de Municiones de Eibar.

Segunda tirada: Inscripciones, 11 pesetas; pichones, 4. Un cerro excluye con derecho a igualar.

Los premios para esta segunda tirada son: Copa del marqués de Almenara; un reloj de sobremesa del duque de la Vega y premio del Banco de S. S.

En este concurso regirán las mismas reglas que en la anterior tirada, cuyas observaciones dimos cuenta en este periódico.

De otra importante tirada que se anuncia también para muy en breve, daremos a conocer las reglas recibidas y día, oportunamente.

Nota. — En el campo de tiro habrá escopetas a disposición de los tiradores, cedidas galantemente por el fabricante de Eibar don Joaquín Fernández y también se suministrarán cartuchos propios para tiro de pichón.

NOTAS TRISTES

Nuestro particular amigo el conocido y apreciable confitero don Cornelio Cincunegui pasa por el dolor de haber perdido una niña de 7 años, víctima de penosos sufrimientos.

La conducción del cadáver y funerales tendrán lugar hoy, miércoles.

A sus desconsolados padres enviamos nuestro más sentido pésame.

Géneros para vestidos de todas clases; el mayor surtido en EL PARAISO, Urbieta 13.

BAUTIZO ELEGANTE

A las doce de la mañana del domingo tuvo lugar en la parroquia un bautizo elegante, celebrado con toda solemnidad. El señor Párroco bautizó a una niña hija de los aristocráticos señores don Carlos Obregón, diplomático y doña Mercedes Borrer Mércade, de aristocrática familia mexicana.

Actuaron de padrinos don Evaristo Obregón y doña Isabel Alfonsa, abuelos paternos, imponiéndose los nombres a la nueva cristiana de Virginia, María de las Mercedes, Isabel Julián.

DE SOCIEDAD

Ha ido a Aranzazu a asistir al Novenario el simpático joven Valero Aróstegui.

—Volvieron de Saturráran los jóvenes seminaristas Javier Berazadi, Jesús Urna y José Aspe, queridos amigos nuestros.

—El domingo saludamos aquí y charmos algunas horas con los excelentes responsables de LA CONSTANCIA en Arna (Iturri-Gorri) y de Estona «Aldape» Hasta mañana.

PIPE-KALE

Cambio de monedas

A. LAFONT

CAMBIOS VENTAJOSOS

PEÑAFLORENDA, 8

(Junto a la Estación del Tranvía de la Frontera).

Doctor Marticorena

O O U L I S S A

Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8. BARIBAT, 10 bla. — Tel. 1-19-93